
La Habana, martes 31 de enero de 2017J I T

s p r i n t  p r o v i n c i a l
O BALANCE ANUAL EN JATIBONICO El trabajo 
desarrollado en los programas que integran las tres 
áreas de resultados claves (Deporte para todos, Forma-
ción deportiva y Formación y superación del personal 
docente) fue analizado durante el balance anual de 
la Dirección de Deportes del municipio espirituano 
de Jatibonico. En la reunión se conoció que entre las 
proyecciones para el 2017 se encuentran la reparación 
del estadio de fútbol Vicente Santiago y los gimnasios 
de judo y boxeo; completar el cercado perimetral del 
terreno Camilo Cienfuegos y el área de atletismo de la 
ESBU Heriberto Felipe; y la incorporación de nuevos 
profesores a centros e instituciones de cada consejo 
popular, haciendo énfasis en el trabajo político e ideo-
lógico y la educación en valores. Fueron reconocidos 

como más destacados el colectivo de trabajadores de 
atletismo, los profesores Carlos Cabrera, Frank Yadier 
Díaz y Boris Gutiérrez, y también recibieron reconoci-
mientos Nayibis Fleites (mejor cuadro) y Roberto Ramos 
(metodólogo de relaciones y propaganda), con 45 años 
de labor en el sector. Ángel Vidal, jefe de actividades 
deportivas en la Dirección Provincial, felicitó al municipio 
por ascender del sexto al cuarto lugar en este ciclo 
olímpico, y exhortó a sostener ese impulso en aras 
de mejores resultados. (Carlos Granados Hernández, 
C. V.) O RECIBIMIENTO A BOXEADOR JUVENIL 
Merecido recibimiento ofrecieron las autoridades del 
combinado Piscina Olímpica y del Consejo Popular 
de Lotería, en el municipio habanero del Cotorro, al 
boxeador Elio Crespo, medallista de plata de los 52 kg 

en el Campeonato Mundial Juvenil de Boxeo, disputado 
en San Petersburgo, Rusia. Con muestras de admira-
ción y cariño, los dirigentes de los CDR números 2 y 
6 (zona 46, circunscripción 24), vecinos del barrio y 
miembros del Consejo Voluntario Deportivo Nro. 65 de 
Lotería —Vanguardia Nacional del INDER—, dieron la 
bienvenida al integrante de la escuadra monarca del 
torneo. En nombre de todo el equipo, Crespo dedicó la 
victoria al Comandante en Jefe Fidel Castro Ruz y recibió 
un diploma de manos de Estrella Barrera, delegada a 
la Asamblea Provincial del Poder Popular y presidenta 
del consejo. (Reinaldo Hernández de la Victoria, C. 
V.)  O DOS COPAS VILLACLAREÑAS La Copa Villa 
Clara se celebrará en las canchas del combinado de-
portivo Julio Antonio Mella y la EIDE Héctor Ruiz, con 

participación de pelotaris de Pinar del Río, La Habana, 
Mayabeque, Cienfuegos, Granma, Santiago de Cuba y el 
territorio sede. Se competirá en frontenis a 20 metros 
(dobles), pala individual y pelota mano. Los anfitriones 
estarán representados por Forniaris Rodríguez, Euglis 
Hernández y Ernesto Guzmán, entre otros. En la EIDE 
además se concentra un grupo de juveniles y escolares 
de Artemisa, La Habana, Las Tunas, Holguín, Granma 
y Villa Clara, que cuenta en sus filas con Annielis Mon-
teagudo, la atleta más destacada de deportes con 
pelota en los pasados Juegos Nacionales Escolares. 
Ellos participarán durante el mes de febrero en la VI 
Copa Amparo García de tenis de campo, en honor a 
quien fuera la primera comisionada de la disciplina en 
la provincia. (Luis Salabarría, C. V.)

Por Rudens tembrás Arcia

EL SANTIAGuERO Eloy Oli-
veros funge desde hace más de 
cuatro años como coordinador de 
la misión de Cubadeportes en Perú. 
Cuando comenzó la labor en el país 
andino había mucho por hacer, casi 
todo para ser más exacto, pero al 
cerrar el 2016 los resultados de la 
gestión le valieron la condición de 
mejor representación de la empre-
sa en el exterior.

Hace apenas unos días, Oliveros 
se dio un “saltico” por La Habana 
para participar en el balance anual 
de Cubadeportes, 
y JIT aprovechó la 
ocasión para conocer 
de primera mano los 
detalles de un éxito 
traducido en solida-
ridad y logros para 
el pueblo peruano, e 
ingresos y prestigio 
para nuestro país.

Mi interlocutor 
es un hombre madu-
ro, accesible y gran 
comunicador, mé-
dico de profesión, 
especialista en me-
dicina del deporte, 
y con experiencia de 
dirección en esa área y al frente del movimiento atlético de una 
provincia de la complejidad de Santiago de Cuba, durante ocho 
“temporadas”.

En el 2012 le asignaron una exigente tarea a miles de ki-
lómetros de casa. ¿Cómo la sintetizaría?

Nuestras misiones en el exterior tienen un objetivo funda-
mental: a través del producto deportivo cubano, en este caso la 
colaboración y otros servicios, garantizar finanzas a la empresa y 
por esa vía también al país.

¿Cuál fue su visión desde la misma llegada a Perú?
Hacer un trabajo serio en la promoción y divulgación de nuestra 

oferta. La clave para alcanzar algunos éxitos radicó en la diversifi-
cación de los productos. No nos centramos solo en la colaboración 
técnica, pese a ser la principal acción que realizamos allí. 

¿Cómo se traduce eso en la práctica?
Con el Instituto Peruano del Deporte tenemos un convenio de 

cuatro años de evolución y crecimiento, que agrupa a asesores, en-
trenadores y metodólogos para los equipos nacionales, disgregados 
en diferentes regiones.

Pero en 2016 hicimos también un trabajo muy fuerte con el 
Ministerio de Educación. Entramos en licitaciones, en duras com-
petencias con universidades norteamericanas, españolas y de otros 
países del continente, para encargarnos de la formación y capacita-
ción de sus recursos humanos. De esa manera pudimos traer en el 
verano pasado a 100 profesores de educación física peruanos.

Aquí recibieron un servicio de calidad, volvieron muy satis-
fechos a su país, y a la vez se generaron ganancias financieras 
importantes para la empresa.

M i s i ó n  d e  C u b a d e p o r t e s  e n  p e r ú

negociar, sin faltar  
a principios

Otro frente abierto tiene que ver con la batalla antido-
paje…

Efectivamente. Abrimos una vía de negocios mediante la pro-
moción del Laboratorio Antidoping de La Habana, la cual permitió 
que todos los tests que se realizaban a deportistas peruanos en 
Colombia y Canadá, pasaran a hacerse en Cuba.

No ha de ser fácil concretar algo como eso…
Hay que trabajar intensamente, promocionar a toda hora, ofrecer 

mejores condiciones y negociar fuerte sin dejar de cumplir lo esta-
blecido. Sin embargo, la piedra angular es la calidad extraordinaria de 
nuestros especialistas, no solo en el orden técnico, sino también en lo 
personal, por su educación, formación y conducta ejemplares.

Ahora la mirada se centra seguramente en la organización 
de los Juegos Panamericanos de Lima 2019. ¿Qué pasos han 
dado?

Perú es un país estratégico para el deporte cubano en el orden 
de la colaboración, ya que acogerá esa gran competencia en poco 
menos de tres años. 

Nosotros ya presentamos al comité organizador una oferta de 
asesoría en todas las áreas de la cita, y notamos entusiasmo en 
algunas de ellas, como la asistencia técnica, el control antidopaje, 
la medicina deportiva y la informática.

Creemos tener posibilidades de ampliar la misión con vistas a 
esa competencia, a partir de este mismo año. 

En poco tiempo culminará su labor en Lima. ¿Qué huellas 
le deja?

Una experiencia extraordinaria. Se trata de una tarea a la que 
nunca me había enfrentado, algo diferente, y para lo cual no con-
tamos con la formación académica de base necesaria.

No obstante, haber trabajado en un escenario tan complejo 
desde el punto de vista político, social y comercial, donde hay que 
salir adelante en la venta de productos, y en hacer valer la imagen y 
calidad de tu país, me ha dado un visión clara de esta actividad, que 
considero decisiva en la era de la globalización y la concentración 
del poder económico. L

Por eyleen Ríos

AuNQuE aún no dispondrá de espacio fijo para presentar 
sus producciones, la Editorial Deportes del INDER apro-
vechará las opciones de la Feria Internacional del Libro de 
La Habana, que esta vez colmará el complejo de fortalezas 
Morro-Cabaña entre el 9 y el 19 de febrero.

«Vamos a participar en el seminario nacional que se 
celebra cada año para los especialistas en esta labor, y sos-
tendremos intercambios con otras editoriales», explicó a JIT 
Carlos Alonso, editor principal de la institución fundamen-
talmente dedicada a textos para la enseñanza.

«Habitualmente organizamos presentaciones de nues-
tros libros en la Universidad de las Ciencias de la Cultura 
Física y el Deporte Manuel Fajardo, pero el reto sigue siendo 
aprovechar mejor el espacio que se abre en toda Cuba con 
la Feria», comentó seguro de los frutos que pudiera dejar 
ese paso.

«Trabajamos una temática que gusta mucho. Cualquier 
texto que reseñe la vida de algún atleta o las virtudes de la 
ejercitación es muy demandado», sentenció.

Fundada hace casi 30 años, la editorial tiene su perfil 
definido hacia las necesidades del movimiento deportivo 
cubano en todos los niveles de enseñanza, así como los de 
otras instituciones como el Instituto de Medicina del De-
porte y la superación de especialistas en general.

La guía anual de béisbol, gustado compendio estadístico 
del principal evento de la isla; los planes de preparación del 
deportista de todas las disciplinas y el documento rector 
de los seminarios nacionales de preparación de cada curso 
escolar están entre sus producciones cotidianas.

Bárbara López-Chávez dirige desde el 2008 el colectivo, y 
como el propio Carlos y la correctora Liliana Blanco, insisten 
en la calidad del material a entregar, de ahí que tengan muy 
en cuenta detalles enriquecedores del contenido, desde la 
tipografía a utilizar para cada temática hasta los diseños 
demandados por las cubiertas.

En el 2016 se completaron un total de 16 títulos, entre los 
que resaltan algunos muy interesantes como “Psicología de 
los campeones olímpicos”, de Liliana del Monte, especialista 
del Instituto de Medicina del Deporte (IMD).

Otros textos mencionados por el especialista entre los 
editados durante el año que culminó son “140 preguntas y 
respuestas de alimentación-nutrición para entrenadores y 
atletas”, de Tamara Fernández, y “Nosotros también juga-
mos”, de Ana Pascual.

Para los meses por venir, además de habituales textos 
docentes, se prevé que vean la luz otros llamados a satisfacer 
muchas demandas, como la reedición de “Kid Chocolate: el 
boxeo soy yo”, de Elio Menéndez y Víctor Joaquín Ortega; y 
“El ébano del judo femenino cubano”, dedicado a la historia 
de la plateada olímpica Estela Rodríguez.

Ese último fue escrito a cuatro manos entre el fallecido 
Cándido Pérez y el profesor Ronaldo Veitía, y se sumará 
a otros generados a partir de la grandeza competitiva de 
una isla que siempre tendrá buenos ejemplos para ser 
reflejados desde un texto. L

La Feria  
espacio de intercambio
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